

REVISTA DE GANDIA

PERIODICO CONSAGRADO AL LIVINO CORAZON DE JESUS

ORGANO OFICIAL DE LOS SINDICATOS AGRICOLAS DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS CON LA COMPETENTE CENSURA ECLESIASTICA

Año XII.	Precios de suscripción:	Gandía 5 de Agosto de 1911	Correspondencia: C. del Beato Andrés Hibernón. núm. 2 GANDÍA	Núm. 587
	En Gandía, un año 2 ptas. Fuera de G.ª 2'50			

Línea de vapores de Salinas y Schafer. Servicio rápido, fijo y semanal entre los puertos de Gandía y Barcelona por el vapor español



VICENTE SALINAS

admitiendo carga, y pasajeros y fletes corridos para Cete, Marsella y Génova, con trasbordo en Barcelona.

Saldrá de Gandía, directo para Barcelona: todos los sábados a las seis de la tarde

Saldrá de Barcelona para Denia y Gandía todos los martes a las seis de la tarde.

Precios de los pasajes:

GANDIA A BARCELONA

En cámara 15 pesetas
En cubierta 7'50

Armadores: Salinas y Schafer. Pasaje de la Paz, 10 bis 1.ª

Consignatario en Gandía: Ramón Perelló Calle de San Francisco de Borja, 81.

La verdad en su lugar

Yo no conozco ni sé quien es el gobernador de Gerona, pero sea quien fuere, merece un aplauso sincero de las personas decentes, por haber puesto la verdad en su lugar, aunque haya sido en un momento de descuido, ó, como él mismo ha declarado, en un momento en que se le ha ido el santo al cielo.

Ya se sabe que los niños y los locos dicen de cuando en cuando las verdades, y esta vez el gobernador de Gerona ha tenido tal acierto y exactitud en decirlo, que ni el más interesado en negarla ha sabido encontrar manera de hacerlo, ni siquiera de poner en contra la más mínima dificultad.

El caso es tan gracioso y original que merece ser oído de labios del mismo protagonista, ó sea del gobernador de Gerona. «Me encontraba, dice este franco y sincero funcionario, celebrando un banquete con varios amigos íntimos, y á los postres me presentaron un album para que escribiese un pensamiento. Se me fué el santo al cielo, y escribí: Una vez he venido como delegado de instrucción; otra como gobernador. ¡Quién sabe, si andando el tiempo, vendré como ministro! Otros más brutos que yo lo son.»

Como se vé el pensamiento es completo, y más que pensamiento resulta la síntesis de todo un sistema y la historia de la democracia.

En efecto, la democracia llamada así por antítesis, porque los buenos demócratas, como el Sancho de Gerona, tienen la monomanía del

medro y de la ambición, forman una familia de desgraciados que todo lo subordinan á lo mismo, á subir, á medrar. De ahí que el gobernador de Gerona, que ha llegado á serlo con pasmo y admiración de sí mismo, sueñe constantemente en llegar á la categoría de ministro; pero al cruzar por su mente lo que pudiera parecer dificultad para alcanzarlo, una ráfaga de luz clara y esplendente, suministrada por la experiencia, viene á deshacerle y disipar aquella fatídica nube, de este modo: Nuestro protagonista, como buen demócrata aspira á la posesión de una cartera, pero conoce que es muy bruto, y por esta razón casi se avergüenza de pensarlo y teme que pueda ser difícil; y sin embargo ese es el pensamiento que le domina y sigue á todas partes sin dejarle. Mas volviendo la vista á la realidad se convence á sí mismo de lo pueril de la dificultad, considerando, que otros que son más brutos que él, son ministros, y para que conste lo escribió en un album de su puño y letra; ¡qué confesión! ¡qué histo-

hombre presenta la dimisión del cargo de Gobernador, á pesar de asegurar al presentarla y bajo su sincera palabra, que ha cumplido con su deber. Quizá la presente por ser tan bruto; pero si es por eso, todavía me confundo más, porque si hay otros que son ministros y son más brutos y no dimiten ¿por qué ha de dimitir un simple gobernador, que, aunque confiese ser muy bruto, ha cumplido con su deber en arreglo al ú lo que pide el sistema?

Y ahora, para terminar, aunque sea meterse uno en lo que no debe, quiero añadir, que creo yo muy posible que haya ministros muy brutos, no sólo porque lo dice el gobernador de Gerona, sino porque preguntado el Sr. Canalejas, el más interesado en negarlo, en quien pensaría el Gobernador cuando escribía aquello de «más brutos que yo» no supo el Sr. Presidente qué contestar, sin duda porque la cosa no está tan clara y deslindada que no se puede pensar lo mismo en uno que en varios, en muchos ó quizá en todos los del Ministerio. ¡Qué democracia más limpia!

DOCUMENTO PONTIFICO

Reducción de fiestas

Del «Osservatore Romano» correspondiente al 14 de Julio, traducimos el *Motu Proprio* de Su Santidad Pío X que comienza *Supremi Disciplinae Ecclesiasticae*.

PIO PAPA X

Todos los Romanos Pontífices, en su calidad de supremos custodios y moderadores de la disciplina eclesiástica, se han preocupado de mejorar la situación del pueblo cristiano siempre que ella pudiera armoni-

zarse benignamente con las leyes de los Sagrados Cánones.

También Nos, considerando que alguna cosa debía modificarse en relación con la transformación del tiempo y de la sociedad civil, y atendiendo siempre á las necesidades y exigencias de la época, creemos poder autorizar alguna reforma en las leyes eclesiásticas sobre la observancia de las fiestas de precepto.

Actualmente y con maravillosa celeridad los hombres recorren por mar y por tierra las más opuestas distancias simplificando con asombrosa actividad las transacciones, simplificación retrasada por la frecuencia de los días festivos.

Agréguese á esto que de día en día van enriqueciendo los artículos necesarios á la vida, y de ahí la conveniencia que frecuentemente no tengan que interrumpirse los trabajos más indispensables para proporcionarse el propio sustento.

Por tales motivos se nos dirigen reiteradas súplicas, especialmente en estos últimos tiempos, solicitando que la Santa Sede, disminuyera el número de fiestas de precepto.

Pareciendo á Nos, que tan de corazón amamos la salud del pueblo cristiano, que existía oportunidad para disminuir los días festivos declarados de precepto por la Iglesia, redactamos este *Motu proprio*, después de madura deliberación y oído el parecer de Nuestros Venerables Hermanos los Cardenales que atienden á la modificación de las leyes eclesiásticas, prescribiendo por lo que respecta á las fiestas de precepto:

I. Sacrificio de la Misa y abstinencia de trabajar permanece en vigor solamente para los días siguientes. Todos los domingos y las festividades de Natividad, Circuncisión, Epifanía, Ascensión de Nuestro Señor Jesucristo, Inmaculada Concepción y Asunción de María Santísima, de los santos apóstoles Pedro y Pablo, y finalmente de Todos los santos.

II. Las fiestas de San José, esposo de la Virgen María, y la de la Natividad de San Juan Bautista, ambas con Octava, se celebrarán: la de San José el primer domingo siguiente al día 19 de Marzo, permaneciendo fijada la fiesta el día 19 de Marzo si este día caere en domingo; y en cuanto á la otra, el domingo anterior á la fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo.

III. La festividad de «Corpus Christi», igualmente con Octava privilegiada, se celebrará el domingo después de la Santísima Trinidad, permaneciendo establecida la fiesta VI infraoctava para la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Al precepto eclesiástico arriba expuesto, vienen sujetas las fiestas patronales; pero los Ordinarios podrán transferir la solemnidad exterior al domingo siguiente.

IV. Si en alguna población estuviese legítimamente trasladada ó abolida algunas de las fiestas indicadas, es preciso que no se introduzca innovación alguna sin previa constatación con la Santa Sede apostólica. En cualquier nación ó comarca en que los Obispos creyesen oportuna la conservación de alguna de las fiestas suprimidas, deben ponerlo en conocimiento de la Santa Sede.

V. Si algunas de las fiestas que se quiere conservar coincidiera con un día consagrado á la abstinencia y al ayuno, dispensados de ambos y concedámos la misma dispensa también para las fiestas de los Santos tronos, abolidas por esta Nuestra Ley, si jamás fueren celebradas solemnemente y en gran concurso del pueblo.

Al introducir esta nueva prueba de Apostólica solicitud, abrigamos la esperanza de que todos los fieles, aun en aquellos días en que ahora suprimimos del número de las fiestas de precepto, se esmerarán en dar testimonio de su piedad á Dios y de su veneración hacia los Santos, y que en las demás fiestas que vienen conservadas por la Iglesia procurarán con mayor ahínco y solicitud que antes, la observancia del precepto.

Dado en Roma junto á San Pedro en 2 de Julio de 1911, año VIII de Nuestro Pontificado.

PIO PAPA X.

De actualidad

Estamos en vacaciones forzosas, el calor, el cólera, la política, todo gira á nuestro alrededor, la pluma ya casi enmohecida desea salir de su letargo, mi cuerpo resiste salir de su quietud, de un mutismo enervante, lucha con mi espíritu y éste por fin vence como siempre á la materia, ¿qué asunto trataré? esta es mi primera pregunta, y veo que no me queda más contestación que de política en general; Canalejas prepara mientras duren estos calurosos meses, proyectos y más proyectos, entre ellos el tan cacareado del ya bastante propagado por la prensa «del divorcio». Muchos de los lectores de REVISTA DE GANDIA, se horrorizarán solo de este nombre, más si ellos supiesen el fruto que ha dado y está dando en esa desgraciada Francia, quizá se espantaran y temblarían, los padres por sus hijas é hijos, las madres por los suyos y sus esposos, las personas honradas por el aniquilamiento de su nación, patria, familia y sociedad. Para demostrar esto basta con las siguientes líneas: Francia desde el año 1870 ó sea desde la guerra franco-prusiana, no á aumentado ni en un individuo, ¿de qué proviene esto? ¿cuál es la causa de este mal? la

janza del ser humano, con el bruto, con la bestia inmunda, y asquerosa que mancha y seca cuanto toca y que deja esteril hasta esas sublimes concepciones que sirvieron de modelos á un Murillo, á un Velazques, á un Zurbarán, á un Tiziano, á un Miguel Anjel, á un Fray Angélico; ¿y qué diremos de la familia? pues que un caos, que una zahurda de Plutón, que una antesala del infierno no tiene punto de comparación con la triste realidad, con lo que se ve, se siente y se respira, ¡pobre sociedad que va á ser de tí divorciada de Dios y de su divina esposa la Iglesia de Cristo! Dejemos este punto que tanto mal hace á nuestro católico corazón y veamos algo de lo que pasa al exterior; la antigua rivalidad del Japón con los Estados Unidos, nuevamente viene agitando la política internacional, las aparentemente amistosas relaciones de Rusia en el Japón permiten á éstos dedicar todos sus esfuerzos á la creación de una escuadra ó flota poderosa que oponer á la que cobija el pabellón estrellado, con este objeto han emprendido la construcción de dreadnaughts de gran tamaño, ya llevan botados dos el «Karraski» y el «Metni», en los arsenales de Yokonka y Kuré. Estos monstruos de mar desplazarán 20 900 toneladas y llevan doce cañones de doce pulgadas; tienen en exceso de 900 toneladas del mayor inglés, por ejemplo el «Neprime», y es su artillería, según dicen los criterios militares, la mejor del mundo; apenas terminados se ha puesto la quilla en los mismos astilleros otros dos semejantes y se ha encargado una quinta unidad á los astilleros ingleses.

También se ha consignado un crédito de 85 millones de yens para los docks privados de Nagasaki y Kovaraki, con objeto de que puedan construir buques de gran tonelaje, de modo que tienen cuatro grandes arsenales en actividad creciente; todo esto es debido al desequilibrio naval que existe entre las dos armadas, pues los japoneses no pueden oponer más que doce acorazados á los veinte y tres americanos, siendo el arqueo de éstos de 300.000 toneladas, contra 170.000 de los primeros, además los americanos tienen dos buques el «Arkansas» y el «Wyoming» que desplazan 26.000 toneladas, además de que los recursos de los americanos son muy superiores á los japoneses, lo cual les han permitido la aprobación de un soberbio programa de Mir Lenguerke-Meyer para crear en el

transcurso de cinco años una flota de combate de veinte dreadnoughts del tipo del «Yomimg».

Como se puede ver el ideal japonés no podrá cumplirse, la única ventaja que tiene el Japon estriba en sus bien organizadas bases navales pues han renunciado a Port-Arthur, y han elegido en la costa cercana un puerto de Tehinkai para abrigo de sus buques al paso que han fortificado la costa desde Hokno a Mosampo y Tehinkai situado en el fondo de una bahía de mas de cinco kilómetros con sus dos diques, ser un gran elemento y una base de suma utilidad y provecho para los rivales de Rusia y de la raza blanca.

Tenia intención de tocar los puntos de las cosas de Portugal, y lo de Marruecos pero veo que esto se ha hecho demasiado largo y no debo abusar de la bondad de mi querido amigo el Director; a la semana venidera será otra cosa, Dios mediante.

Teodoro Velasco Esterlich.

Maestro.

Villeña 17-7 911.

En defensa de Gandia

Higiene Municipal

Presta el verano ancho campo de propagación a los gérmenes de la vida, siendo preciso en tal estación estreñar las medidas higiénicas y velar escrupulosamente por su cumplimiento para evitar, en lo posible, la propagación de las enfermedades.

La salud se refiere a la vida del individuo y obra de éste debe ser su conservación, pero considerándola en su aspecto social deben las autoridades procurar, no solamente el restablecimiento de la salud, cuando ha sido perturbada, sino prevenir y evitar los ataques a la misma.

Gandia en cuanto con la higiene pública se relaciona, constituye una nota discordante en el concierto de las florecientes ciudades españolas.

Y para que se vea que no exageramos enumeraremos las distintas materias sobre que se extiende la Higiene Municipal, y señalaremos las deficiencias imperdonables, que se observan en nuestra Ciudad.

En cuestión de riegos y limpieza pública, quisiéramos que la Junta de Sanidad y nuestro Ilustre Alcalde se diera una vueltecita por mucha materia de meditación para mejor ejercer la importantísima misión que en las circunstancias porque atravesamos les está encomendada por la ley.

Las calles de Gandia en su inmensa mayoría sólo se riegan cuando Dios se apiada de nosotros y nos manda agua de las nubes. Las mangas terrestres jamás se han lucido por dichas calles un tanto semejantes con las de Marruecos, con relación al polvo que nos ahoga y a la basura que han dejado los confeccionadores de cebolla, que campea libremente por el suelo, burlándose irónicamente de la limpieza y de la higiene.

La higiene no comprendemos como los ilustrados médicos de esta ciudad que a todas horas nos hablan de precauciones, microbios y cuidados ante la amenaza de una invasión cólera y que todos los días cruzan graves y solemnes la población en todas direcciones, toleran tanta falta de cultura higiénica.

Los regueros de menores y mayores y toda la inmundicia de las calles hacen que las señoras al salir de paseo no sepan donde pisar temerosas de traer a casa en los pies y en las faldas no sólo los microbios de una porción de enfermedades infecciosas, sino todo lo intolerable que ensucia las aceras, de algunas calies (la del Serpi por ejemplo) convertidas en retrete general de los muchachos de la barriada.

Constituye también una amenaza constante contra la salud pública y un poderoso foco de infección, la acequia que cruza la vía pública en varias direcciones y por la que discurren las aguas procedentes de las tenérras, y en la que desaguán bastantes retretes y fregaderos. De esta agua, suelen servirse algunas familias pobres para regar las calles, limpiar los restos de las comidas y lo que es todavía más intolerable, lavar las ropas.

Otra de las deficiencias imperdonables que se observan en nuestra ciudad y que expone de una manera brillante en su opúsculo «Municipalización de los Servicios», el Ilustrado secretario de esta Excm. Corporación Municipal, son la falta de una buena red de alcantarillado, urinarios y fuentes públicas, adoquinado de calles y plazas, higiene y vigilancia del matadero y mercados, de las habitaciones y alimentos, todos ellos puntos muy dignos de tenerse en cuenta.

Hora es ya de sacudir el letargo de nuestra apatía y ver que, a través de las mezquinas fronteras de nuestro vivir, hay campos fecundos y dilatados que esperan nuestra

energía y reclaman nuestros esfuerzos uno de ellos es la higiene pública al que no solamente nos ha de conducir nuestro civino, sino también la consideración de que *ederecho a la vida* está sancionado en el código penal y en disposiciones reglamentarias.

EDUARDO GRUSTÁN.

El reloj de mi despacio

Vibra sonora tu péndola,
y me parece que escucho
la voz de sincero amigo
que lleva mi mismo rumbo.
Fijé en tu esfera mis ojos
apenas los abrí al mundo,
y tú contaste mis horas
de placer ó de disgusto.
¡Cuántas aguardé impaciente!
¡Cuántas impacientemente busco,
mientras que tú, inalterable,
vas midiendo los segundos
que son plomo para el triste
y para el feliz son humos!
Tú me marcaste el momento
del descanso y del estudio
tú señalaste mi ausencia,
y tú, indiferente, augusto
á mis caídas y á mis dichas
diste alborada y crepúsculo.
Tú señalas el camino
que precipitado cruzo
y hacia la vejez me lleva
con incontrastable impulso.
Tú conoces los anhelos
con que tus flechas consulto,
cuando aguarda mi esperanza,
ó mis desengaños huyo,
y tú serás el que suene
cuando en mi labio convulso
errando el posíter suspiro,
mi vida vuele á otro mundo.
Por eso, vibrante péndola,
cada instante que te escucho
oigo la voz de un amigo
que lleva mi propio rumbo;
por eso cuando en la noche
á Dios, fervoroso, acudo,
olvidado de mí mismo
dejez del yaiven confuso
de pasiones y de afanes
dónde me fatigo y luchó,
le pido que no presidas
ningún instante de infortunio
para aquellos á que el alma
rinde cariñoso culto,
que antes tu vieja campana
sea el pavoroso augurio
de que mi cuerpo de barro
va á ser barro en el sepulcro.
Sigue, pues, Sigue en tu esfera
señalando los segundos;
sigue arrojando á la nada
del tiempo el rápido curso
sigue—cuando yo no vea—
enñando á los fouiros
que cada golpe que vibras
es de una muerte el anuncio,
que yo sé que, aunque tus flechas
me aseguran que concluyo,
el alma inmortal no tiene
en tu medida un verdugu,
y en un espacio sin término
hallará, llena de júbilo,
perpetua luz que la alumbre
en interminable triunfo.

José M.ª de Ortega Morejón.

Junto á un Monasterio

Sorprendente espectáculo, delicioso panorama se presenta á nuestra vista desde estas elevadas rocas, descubriendo por todas partes, las admirables obras de la naturaleza, que como todo lo grande y sublime tiene el privilegio de parecer siempre nuevo.
Al pie de este antiguo monumento, rebresta fe de nuestros mayores, en estas impenetrables soledades, se respira un ambiente fresco y perfumado, que ensancha nuestros pulmones, «playa el ánimo, sintiendo una completa placencia, un bienestar, que se desliza por horas sin darnos cuenta de ello.
Rodeados por todas partes de gigantescas rocas, de tamaño y formas variadas y caprichosas, por su inmovilidad, parecen evocados fantasmas que se están contemplando hace siglos con un silencio respetuoso.
A nuestras espaldas, una mole de rocas sobrepujadas hasta confundirse con el azul purísimo de los cielos.
Al pie, ese gigante dormido, como llamaría nuestro caballeroso Padre Arola, surcado de profundas sinuosidades, cuya solista produce el vértigo de las alturas, pintorescos valles, tapizados de musgo, plantados en correcta simetría de olivos, que el estado de florecencia, parecen preciosos bouquets, por donde serpentean arroyos, y

aguas purísimas, llevando la fertilidad á este jardín.

¡Cuán grande es Dios, nos hace exclamar, que con su mano poderosa da vida á estos árboles, á tantas hierbecitas, de mil cambiantes colores, cuyo perfume nos hace sentir una especie de atrobamientos de éxtasis, en que olvidados de las miserias de la vida, elevamos los corazones de amor y gratitud ante la magnificencia del Autor de tantas maravillas!

Un religioso silencio nos rodea por todas partes, interrumpido por la campana que á intervalos llama á los Religiosos al recogimiento y oración; y cuyo eco repercutido de trecho en trecho por estas montañas, se va perdiendo poco á poco... lejos, muy lejos, como un débil gemido.

El paso grave de los Religiosos por los claustros, sus oraciones, al dirigir sus preces al Altísimo, la paz, la tranquilidad y bienestar que sienten estas almas puras, nos hace recordar aquella sabia amonestación en casa de Lazaro, de nuestro adorable Redentor: *estos hombres han sabido elegir la mejor parte.*

A estos pobres Religiosos, que trabajan y oran siempre por los que no oran nunca, como dice Victor Hugo; y aún les sobra tiempo para buscar en sus chozas á los pobres y socorrerles, siempre contentos, siempre sonrientes, con su hábito remendado, pero con la fe, la esperanza y sobre todo la caridad; hija del cielo, rebotando en sus corazones; á estos pobres Religiosos, repito, se les calumnia y persigue como si fuesen alimañas, y iratan de arrojarles de sus conventos en nombre de esa sacrosanta libertad, que no conocen; de esa *mentida democracia*... ¿Democracia hemos dicho? ¡pues acoso estos hombres, son Condes, Marqueses ó títulos de Castilla? ¡No son en su casi totalidad pobres artesanos? ¿y los ricos que hay? ¿no han abandonado sus riquezas, sus placeres, deleites y comodidades, para orar, trabajar y pedirle á Dios por esos mismos que les persiguen y calumnian?

¡Ah pobre e ignorante pueblo, cómo te engañan esos modernos reformadores, que debieran comenzar por reformarse á sí mismos!

Cuando os han explotado, cuando os han sacado vuestros pobres aborros, el pan de vuestros hijos, se quedan ellos tan orondos, se dan la gran vida, y si hay algún peligro, brillan por su ausencia.

Hasta cuándo tendrás cerrados los ojos, para comprender que te están explotando, y vuestra candidez.

¡Ciegos, con la más desgraciada de las cegueras!

Cuando te encuentres pobre, achacoso, enfermo: cuando en tu casa no hay un mendrugo de pan para tu esposa ó hijos, ¿á quién buscas para que te socorra? ¿A esos reformadores? No; á las conferencias de San Vicente de Paúl, á las Heruanitas de los pobres, á las hijas de San Vicente de Paúl, á esos mismos Religiosos, á esos clericales, que sin preguntar de donde vienes, pues tu única recomendación es decir que eres un desgraciado, te reciben con amor, con cariño, te cuidan, te consuelan y fortalecen para que Dios, siempre Misericordioso, te abra los brazos y te perdone.

¡Hasta cuándo serás el juguete de esos desgraciados!

Francisco de P. Monzó Vicedo.

CRONICA DE LA SEMANA

El más socorrido de los temas periodísticos en tiempos como los presentes, es hablar del calor que nos asfixia y ni siquiera nos deja sacar la nariz a la calle en horas de sol; pero yo me dispense de contar una cosa que todos tienen presente y que todos la padecemos por ser muy general. Caballeros, el mundo se abrasa de tal modo que no hay quien resista tanto calor, y este hecho deja con un palmo de narices a los que iban dando por cosa cierta y segura, lo contrario, esto es, que la tierra se enfriaba de tal modo que acabaríamos por morir víctimas del frío.

Lo cual no quita, para que el próximo invierno sea más crudo en su género, que ardoroso es el verano, porque después de todo, y aunque sea natural por quererlo así el Señor de la naturaleza, que venga cada cosa en su tiempo, también es muy cierto, que dicho Señor hace siempre y en todo tiempo lo que le da la gana, y se ríe de los cálculos de los necios que se empeñan en hacerle la oposición. Conque paciencia y a sudar ahora en verano, y para cuando venga el invierno, no hay medida más acertada que preparar la ropa á propósito.

En cambio de una molestia tan pesada como el calor que padecemos, tenemos el consuelo de respirar tranquilos por la seguridad que nos ofrece el Gobierno de Canale-

jas en lo referente á la salud pública; porque ya está fuera de toda duda que ni hay peste, ni cólera, ni siquiera insolaciones, todo eso y más todavía, ha sido pura invención, y como tal, pasará, gracias á Dios. Lo único que no pasará tan aprisa ni tan fácilmente como las falsas noticias propaladas, son los créditos girados y gastados en precauciones más ó menos necesarias, pero carísimas, más que puede soportar nuestro Tesoro. Porque á río revuelto, ganancia de pescadores; y nunca los políticos y vividores suelen hacerse tanto el caldo gordo, como cuando con el auxilio de la mala prensa, que siempre está á punto, para esa clase de campañas, logran remover y alarmar la opinión pública, y no cabe duda que con motivo de la peste, el cólera, la viruela, el tifus y las insolaciones algo se ha hecho y no poco han logrado con seguir los interesados en la cosa. Pero gracias á Dios, aún podemos respirar, porque el Gobierno que vela por nosotros así lo asegura. ¡Si fuera tan fácil libranos de la peste del Gobierno como de esas otras calamidades tan tímidas, todavía podíamos celebrar una novena solemnísimá en acción de gracias, al bienaventurado San Antonio.

La cuestión de Marruecos marcha mejor que queremos, al decir de Canalejas, que ya saben ustedes cómo las gasta en eso de decir y hablar, porque tiene una facilidad que encañala, con la particularidad que nunca se pone amarillo, ni se ha dado un solo caso en que haya tenido que rectificar, quiero decir, que nunca se equivoca.

Lo que yo no entiendo y deseo saber lo que significa es la siguiente declaración hecha por *El Imparcial* diario de Madrid, que siempre anda á garrotazos con su propio nombre: «Agotados, dice, los medios de concordia en la conversación franco-alemana, se abre camino rápidamente la idea de una nueva conferencia internacional. Si es el medio para evitar un choque, nadie le regateará la concurrencia; pero si es un tribunal en el que ha de haber procesados y fiscales, convendrá que cada cual conozca de antemano su papel.» ¿Será que ya lo conoce Canalejas? ¿Es que *El Imparcial* prepara el camino de su aliado y á las órdenes de nuestros vecinos vamos á ser cabeza de turco?

El juicio no es enteramente temerario, porque estos liberales son así, nunca se paran en barras y cuanto más perdidos se encuentran más suelen gritar alardeando victorias que son vergonzosas derrotas, acabando al fin por cargar el mochuelo de sus maldades á los frailes, á las monjas ó al Paraíso de todos nuestros desastres.

Y si para muestra basta un botón, no es menudo el que ahora precisamente está á la vista. Según Canalejas la ley de sustitución de consumos ha sido para su Gobierno un triunfo verdaderamente colosal; nada menos que tres reales diarios ahorra cada día el trabajador, en virtud de, los efectos producidos por tan sabia ley. Y para que se vea que no miente el Gobierno en su afirmación, el señor Presidente exhibe un mensaje laudatorio, cosa nunca vista, que ha recibido de los mismos obreros agradeciendo y felicitándole por tan sinigual triunfo.

Lo cual no dudamos que sea verdad, digo lo del mensaje, pero el celebrado triunfo y por ende la satisfacción del Gobierno, no se avienen con el mitin preparado al mismo tiempo por los socialistas, cuyo objeto es protestar de la conducta de los propietarios y comerciantes, quienes a pesar de haber desaparecido el impuesto de consumos, no bajan los alquileres de las casas, ni mucho menos el precio de los artículos de primera necesidad. ¿Lo entienden ustedes? Y Canalejas tan orondo ¡qué felicidad de hombre!

Se parece mucho en su carácter á los republicanos de Portugal; si, señor, tanto por su democracia, como por su imparcialidad y rigor en guardar y hacer guardar las leyes tienen muchísimos puntos de contacto. ¡Si tendrán estudiado todos juntos y tendrán los mismos libros y aún quizá los mismos maestros! Todo puede ser, porque ahora con los medios que tenemos de comunicación, al menos para ciertos fines las fronteras ya no existen, y si bien se examina la cosa, los republicanos portugueses gozan en España de una confianza y una autoridad, que ya la quisieran para sí muchos monárquicos, porque se da el caso que el testimonio de un *guadine* republicano portugués pesa más ante el Gobierno de Canalejas, que una reclamación diplomática; y en cambio á los pobres expulsados de Portugal ¡cuán vilmente se les trata! En fin de cosas democráticas y republicanas, libranos Señor.

COLOCACIÓN

La desea un joven, maestro superior, práctico en contabilidad mercantil, de immejorable conducta moral, en casa de comercio, oficina ó casa particular.
Referencias, en esta Dirección.

CRÓNICA RELIGIOSA

APOSTOLADO DE LA ORACION

Oración cotidiana para este mes

¡Oh Jesús! Por medio del Inmaculado Corazón de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los pueblos cristianos guarden entre sí la Paz de Jesucristo.

Resolución apostólica

Procurar tratar bien a los extranjeros.

Iglesia Colegial

Domingo 6 de Agosto.—A las 7 de la mañana, Misa de Comunión general por la Congregación de Ntra. Sra. de los Dolores. A las 9, Misa solemne que los vecinos de la calle Mayor, dedican a Santo Domingo de Guzmán.

El panegírico está a cargo del elocuente orador sagrado D. Vicente Lloret.

NOTICIAS

Los Rvdos. Padres Jesuitas, conmemoraron con su acostumbrado esplendor, la festividad del Santo fundador Ignacio de Loyola.

Por la mañana a las 7 después de la Misa se repartió el Pan de los Angeles a multitud de fieles.

En la solemne que se celebró a las 9 ofició el dignísimo Arcipreste D. Juan de Dios Martínez asistido de D. Pascual Alandete, D. José Blasco y D. Luis García de maestro de ceremonias, y ocupando la sagrada cátedra el P. Zugasti S. J. que hizo un acertado panegírico del glorioso héroe de Pamplona.

Por la tarde solemne Trisagio, acabando con el Himno del Santo.

La Congregación de Hijas de María Inmaculada, deseosas cada vez más en honrar a su santa Madre, desde hace algún tiempo vienen celebrando todos los días a las seis y media misa con acompañamiento y letrillas. Nuestra enhorabuena a la Junta directiva y en particular a su incansable Presidenta que tanto se afana por el engrandecimiento y esplendor de la Congregación, y nuestra felicitación también a la escolanía que tan cumplidamente llena su cometido.

El descubrimiento de un crimen repugnante es el tema obligado de toda conversación en estos días.

Trátase de que un sáuro ayudado de su concubina abusaban escandalosamente de la inocencia de varias niñas de corta edad.

La indignación entre los gandienses es unánime y todos desean sea ejemplar el castigo cuando llegue el momento de imponerlo.

Esperamos así resulte.

Nos consta de ciencia propia que se ha formulado una denuncia al Sr. Gobernador, acerca de los estragos que está causando el bacarrat en Gandía.

Ya que al Sr. Rausell le importa un bledo la tranquilidad de los gandienses y "hace oídos de mercader", a todo lo que tienda a atajar deficiencias é inmoralidades, se recurre a otros medios encaminados a corregir lo que el orgullo é indolencia de nuestro altruista Alcalde hicieron imposible.

A la edad de setenta y tres años ha fallecido en el Colegio de Málaga el Rvdo. Padre Angel María de Arcos, S. J. Era autor del Catecismo explicado, que tan conocido es entre los católicos. R. I. P.

L'Osservatore publica la cuenta exacta de las sumas donadas por el Soberano Pontífice a las regiones de Messina y Reggio, asoladas por los terremotos.

Los donativos enviados por el Papa a estas regiones para socorrelas suman la respetable cantidad de ochocientos millones.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis ha dispuesto que queden anuladas las indulgencias que concede por el alma de los difuntos, si los causahabientes de los finados publicasen la esquela mortuoria en algún periódico de los llamados anticlericales.

Un barón japonés, ha inventado un nuevo tipo de aeroplano sobre el modelo de la mariposa. Esta provisto de dos pares de alas que el aviador puede mover a su antojo, lo mismo que las de cualquier volátil. El inventor asegura que podrá sostenerse en el aire con su aparato y aún permanecer inmóvil en la altura.

Hablando de cómo cunde la inmoralidad en España, dice un periódico extranjero, de donde lo tomamos:

«En España ha llegado a tanto la pornografía y la inmoralidad que en Barcelona se efectuó un meeting y en Madrid se reunieron algunos personajes influyentes para echar los cimientos de una asociación contra la pornografía.

No hay que extrañar, pues bajando el nivel de la fe, aumenta la inmoralidad.

Por suscripción popular se va a construir en Ferrol un monumento a la memoria de los marinos muertos gloriosamente en los combates de Santiago de Cuba y de Cavite.

Va triunfando el feminismo. Ha sido nombrada practicante en Madrid, la señorita Carmen Martínez.

En Octubre próximo, cuando esté S. M. el Rey en Madrid, de regreso de sus excursiones de verano, se inaugurará en el jardín que en la plaza de Oriente limita la calle de San Quintín, un interesante monumento al soldado español, en la persona del heroico y laureado cabo Luis Noval, que según aseguran es una obra de arte.

El heroico soldado tiene a sus pies esta inscripción:

«Iniciado por mujeres españolas, se eleva este monumento a la gloria del soldado Luis Noval.

Patria, no olvides nunca a los que por tí dieron la vida.»

Ha fallecido en Barcelona repentinamente el significado republicano Vallés y Ribot. Dios le haya perdonado.

Máquina de vapor

Se vende una máquina de vapor semi-fija, de 25 caballos efectivos de potencia, de dos cilindros, caldera tubular, colocada encima del motor, que descansa sobre una sólida bancada de hierro fundido, sujeta sobre el suelo.

Para informes y planos, en casa de Don Pedro Esteban en Gandía, y en Valencia calle de Pascual y Genís, n.º 15, entresuelo.

No puede negarse que los seguros sobre la vida han adquirido en la actualidad grandísimo incremento, pero creemos que si el público se capacitase de las positivas ventajas que esta clase de contratos proporciona a los asegurados, aún la adquirirían mayor.

La importantísima Compañía de seguros La Unión y el Fénix Español, que cuenta con un capital de más de doce millones de pesetas, ha creado recientemente, un seguro mixto, ó sea para caso de vida y para caso de muerte.

Los seguros mixtos son una hucha productiva, y ofrecen todas las ventajas de las Cajas de Ahorros sin participar de sus inconvenientes.

Para facilitar la celebración de los contratos de seguros y para ofrecer una información completa y detallada de sus diversas clases y formas, la referida Compañía ha establecido una Agencia en esta ciudad en la calle de Juan Andrés número 6 á donde pueden dirigirse sus consultas las personas que deseen contratar los seguros.

UNA GANGA

Lo es en verdad la que ofrecemos a nuestros lectores. Tenemos 1.000 ejemplares del gran opúsculo de actualidad ¡Escándalo! ¡Escándalo! que daremos por el ínfimo precio de 5 céntimos.

Magnífica ocasión para los que quieren repartir un buen regalo, en las próximas comisiones generales, ejercicios ó cualquier misión.

Los que deseen adquirir dicho folleto lo mismo que "La grande obra", producciones ambas del infatigable misionero Hijo del Sagrado corazón de María Rdo. P. Jose Dueso, contraveneno el más eficaz para destruir la pócima social ingerida con la lectura de la prensa sectaria, pueden pasar por el despacho del Abogado D. A. Luis Beltran Baydal, calle S. Pascual 14 Gandía, donde presto se les servirá.

EL MODELO



MANUEL

PENARROCHA

Fábrica de jabones

carretera de Albaida 35 y 37

Benipeixcar (GANDIA.)

ESPECIALIDADES

JABONES
Cera
Crema
Marsella
Caramelo

Se recomiendan por su dureza, suavidad y transparencia. Jabón marca "LAS LLAVES," pídase en todos los establecimientos.

LA GANDIENSE

GRAN CASA DE VIAJEROS

PEDRO SOLBES

Pinar Sorolla (Antes Barcas), 9, 2.º

VALENCIA

Esta casa es la que con el nombre de "FONDA DEL PUERTO," se hallaba instalada en la Calle de San Roque de esta ciudad.

TERCIANAS

Se curan radicalmente con el ELIXIR DE PENAGOLOSA.

Farmacia y Droguería de San Francisco de Borja, Ausias March 1 y Plaza Constitución.—Gandía.

Pecios económicos en todos los artículos.

EL RÁPIDO

¡A los agricultores!

Taller de Reparación de toda clase de Máquinas y Fundición.

Se reparan y montan máquinas de vapor, norias, bombas y molinos.

Presas para vinos y aceites, timbres para fábricas de azulejos, etc.

CALABUIG Y C.ª

Se montan calderas. Esta casa garantiza para un año toda clase de maquinaria que construye.

Avenida del Marqués de Campo. Fente á la estación del ferrocarril.—GANDIA.

LA PROTECTORA UNIVERSAL

ASOCIACIÓN COOPERATIVA constituida legalmente y registrada en el Gobierno civil de Alicante

Representante en Gandía, José Miralles, plaza de la Constitución, núm. 21.

Domicilio social:—Plaza de San Francisco, núm. 73, 1.º Alcoy.

El mejor de los laxantes son los GRAINS DE VLS; combaten el estreñimiento: Dosis: un ó dos granos al cenar. Venta en Gandía en las principales farmacias.

FRANCISCO DIEGUEZ

AGENTE DE ADUANAS

— Calle de Loreto, núm. 30 —

GANDIA

Si queréis tener niños sanos y robustos, dadles la

DENTICINA ADROVER

Les facilita el babeo durante el periodo crítico de su dentición.

— Les cura las enfermedades ocasionadas por el babeo, aparte de que les fortifica.

Precio: UNA peseta caja.

Pídase en todas las farmacias. Al por mayor: J. ADROVER, farmacéutico. GANDIA.

RAMON SANCHO

Fábrica de pisos hidráulicos perfeccionados de Ramon Sancho. Avenida del Marqués de Campo, 1 y 3 duplicado, Gandía.

Depósito de materiales para construcciones, ladrillos, yeso y tierra refractaria; trabajos de portland y granito en pilas, aceras, etcétera; pisos hidráulicos, vidriados y azulejos; cemento rápido, y lento de Barcelona, macetas, tubos y toda clase de trabajos de alfarería.

Se garantizan los materiales de esta casa. Papeles pintados para decorar habitaciones. Representante casa Gil y Cámara de Valencia.

AGENCIA DE NEGOCIOS

QUINTIN CATALINA LLORIA

Para la colocación de capitales, compra y venta de fincas, operaciones divisorias de herencias, cobro de créditos, representaciones, apoderamientos, reclamaciones a las compañías ferroviarias, certificados de actos de última voluntad, seguros y contraseguros de vida, incendios, quintas, dotes, accidentes del trabajo y responsabilidad civil, dirigirse a la agencia en Gandía, Plaza de Loreto, número 12, primero.

El acreditado taller de modas, que la profesora de corte D.ª Amparo Olmos tiene establecido actualmente en la calle Mayor número 34, será trasladado el día 1 del próximo mes de Julio, á la calle de Canalejas número 14.

Imprenta de San Francisco de Borja C. del Beato Andrés Hibernón.—GANDIA.

LA BARCELONESA

FERRETERIA Y BATERIA DE COCINA

RAFAEL GARCIA. Calle Canalejas (antes Mar) 28, GANDIA

errajes completos para obras, herramientas de todas clases para artes y oficios, telas metálicas y para somiers, espino artificial, tornillos de todas clases, cadenas, alambres, ollas, cacerolas, orinales, sartenes, planchas para ropa de todas clases, hornillo para planchar, neveras, heladoras americanas, y alemanas, cubiertos y cuchillos de varias clases y demás objetos propios para cocina, cafés y fondas. Inmenso surtido en perfumería extranjera y objetos para regalos. Pozales y baños galvanizados a precios muy reducidos. Pintas de París para la confección de cajas con descuentos especiales. Pólvora, cartuchos, tacos y perdigones, de todas clases.



	Paquetes de	Pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14 y 24	1,25, 1,50, 1,75, y 2,50
2.ª marca: Chocolate de la familia.	400 gramos.	14 y 16	1,50; 1,75; 2 y 2,0
3.ª marca: Chocolate económico.	350 gramos.	16	1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. —Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. —Descuentos desde 50 paquetes. —Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. —Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. —No se carga nunca el embalaje. —Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

Las mejores máquinas para coser, sin ruido y garantizadas, las vende a plazos y al contado, la acreditada Compañía Española.

LA FABRIL VALENCIANA

Sucursal en esta población, calle de Juan Andrés número 14.

Se responde de las composturas por difíciles que sean, lo mismo en las máquinas de esta Compañía, que en las de otros fabricantes. Precios módicos.

Se venden piezas sueltas y agujas de todos los sistemas. Completo surtido en máquinas para confeccionar géneros de punto. Instrucciones de bordar, coser, y hacer géneros de punto, gratis y por empleados competentes.

COLEGIO DE CORTE Y CONFECCION

DIRIGIDO POR D.ª AMPARO OLMOS

CALLE DE CANALEJAS Y ALCALA DE OLMO, Núm. 14.

GANDIA

Enseñanza completa de corte y confección de vestidos para señoras, Abrigos, Sombreros, etc., Lencería para señoras y caballeros, Canastillas para recién nacidos, Trajecitos para niños estilo sastre.

Verdadero corte parisién. Honorarios módicos. Facilidades en los pagos

Al propio tiempo tiene el gusto de participar haber establecido dos nuevas secciones: una dedicada a la confección y arreglo de Sombreros de señora, otra a la de Corsés de todas hechuras, así como también a la de fajas ortopédicas. Ambas responden a todas las exigencias de buen gusto y perfecta conformidad con los últimos figurines nacionales y extranjeros. La larga práctica y el perfecto conocimiento de varios sistemas de corte que posee la directora, son la mejor garantía que ofrece a las alumnas para obtener resultados prácticos en la enseñanza. Las especiales condiciones que reúne nuestro nuevo domicilio, calle Canalejas y Alcalá de Olmo núm. 14, nos permite admitir alumnas a toda pensión.



TORRES DENTISTA

Vivia en la calle Mayor, y se ha trasladado al Paseo de las Germanías, número 15-1.

GANDIA. Pone el nuevo invento de las dentaduras Lisor Ex sin paladar. Operaciones sin ningún dolor. Horas de consulta: de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.

GRANDES ALMACENES

EL AGUILA

Calle de la PAZ letra E--VALENCIA.

VERANEO DE 1911

Precios excepcionales en toda clase de ropas confeccionadas.

Trajes de lana, alpaca y dril. —Chalecos fantasía. Sombreros, Bata de paja.

Calzado, Guantes, Camisas, Géneros de punto, Corbatas, Bastones y Paraguas, Artículos para viaje, etc.

Para encargos, F. Espi, Castelar, 3—GANDIA—

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva, llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del interperante. MUESTRA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale a Coza Powder Co., 16 Ardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y al por mayor. Puede obtenerse una muestra gratuita, dirigiéndose a: COZA POWDER CO., 16 Wardour Street, Londres. Depósito: EN GANDIA: Farmacia de D. José Adrover Mayor, 34

AGUA COLONIA MARCA ESA

clase superior, 2 pesetas frasco de un litro y 1'25, de medio litro con tapón-cuenta gotas.

RON QUINA a una peseta cincuenta céntimos, el frasco de medio litro con tapón-cuenta gotas.

Se vende en la sucursal de la UNIÓN ALCOHOLERA ESPAÑOLA, calle de Juan Andrés núm.º 6, =GANDIA=